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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 

 
 

- NACIONALES 
 
 
EL FINANCIERO. 
“INVESTIGA EL TRIBUNAL ELECTORAL A SUS FUNCIONARIOS POR CORRUPCIÓN” 
Tres denuncias anónimas recibidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) dieron pie al inicio de sendas investigaciones contra 
funcionarios de la institución, incluidos magistrados. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/06/19/investiga-el-tribunal-
electoral-a-sus-funcionarios-por-corrupcion/ 
 
 
CONTRALÍNEA. 
“DOS MAGISTRADOS PRESIONADOS POR NORMA PIÑA ELABORARÁN PROYECTO 
DE VALIDEZ DE ELECCIÓN PRESIDENCIAL” 
Durante la tarde del lunes 17 de junio de 2024, el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) informó que quedó conformada la comisión que 
estará encargada de elaborar el proyecto para hacer la declaración de validez de la 
elección presidencial. 
https://contralinea.com.mx/interno/semana/dos-magistrados-que-fueron-
presionados-por-norma-pina-elaboraran-proyecto-de-validez-de-eleccion-
presidencial/ 
 
 
LA JORNADA. 
“ENTREGA INE EN SAN LÁZARO CONSTANCIAS DE MAYORÍA A DIPUTADOS” 
Ciudad de México. Los representantes de los 300 Consejos Distritales del Instituto 
Nacional Electoral (INE) comenzaron hoy en San Lázaro el proceso de entrega de 
constancias de mayoría y validez de los candidatos que ganaron diputaciones de 
mayoría relativa, en un trámite que se extenderá hasta el próximo jueves. 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/06/18/politica/entrega-ine-en-san-
lazaro-constancias-de-mayoria-a-diputados-7048 
 

POLÍTICA ELECTORAL 
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PROCESO. 
“INE ENTREGA CONSTANCIAS DE MAYORÍA RELATIVA EN LA CÁMARA DE 
DIPTUADOS” 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Integrantes del Instituto Nacional Electoral (INE) 
acudieron a la Cámara de Diputados para entregar las constancias de mayoría 
relativa de los 300 legisladores que ganaron en las elecciones del 2 de junio para la 
LXVI legislativa en la Cámara baja.   
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/6/18/ine-entrega-constancias-de-
mayoria-relativa-en-la-camara-de-diputados-331275.html 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“ASÍ SE VE LA APLANADORA; MORENA, A 2 SENADORES DE TENER MAYORÍAS 
CONSTITUCIONALES EN EL CONGRESO, PROYECTA INE” 
Morena, PT y Partido Verde perfilan alcanzar la mayoría calificada en la Cámara de 

Diputados, necesaria para aprobar las reformas constitucionales prioritarias de la 

4T, con un total de 364 diputaciones. En Senado, se quedaría a 2 escaños de lograr 

mayoría calificada, de acuerdo con una primera proyección del Instituto Nacional 

Electoral (INE). 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-a-2-senadores-de-alcanzar-
mayorias-constitucionales-congreso-proyecta-ine/ 
 
 
 

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
EL SOL DE TIJUANA / AFN TIJUANA. 
“MURIÓ EL EXACALDE DE TIJUANA, ARTURO GONZÁLEZ CRUZ” 
Tijuana.- Esta madrugada falleció a los 69 años el exalcalde de Tijuana, Arturo 
González Cruz. La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
lamentó el deceso del actual diputado federal. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/murio-el-exalcalde-de-tijuana-arturo-
gonzalez-cruz-12108671.html 
https://afntijuana.info/informacion_general/151953_fallece_el_exalcalde_de_tiju
ana_arturo_gonzalez_cruz 
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PUNTO NORTE. 
“MARINA EXPRESA CONDOLENCIAS POR FALLECIMIENTO DE ARTURO GONZÁLEZ 
CRUZ” 
Tijuana. – La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda lamentó profundamente la 
pérdida del ex alcalde de Tijuana, Arturo González Cruz, de quien se refirió como 
‘nuestro amigo y compañero’ 
https://puntonorte.info/2024/06/19/marina-expresa-condolencias-por-
fallecimiento-de-arturo-gonzalez-cruz/ 
 
 
AFN TIJUANA. 
“PIDEN SANCIONAR A MONTSERRAT, POR EL AUDIO QUE SE FILTRÓ” 
TIJUANA BC 18 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- Ante la Comisión Nacional de Honestidad 
y Justicia del Partido Morena, se presentó un recurso de queja en contra de la 
presidenta municipal de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez, por lo que 
consideran "deslealtad y apoyo a un candidato opositor", basados en los audios en 
los que, aparentemente, se le involucra junto con la periodista Maricarmen Flores 
Ávila, entonces candidata del PAN a la alcaldía de la ciudad. 
https://afntijuana.info/informacion_general/151944_piden_sancionar_a_monserr
at_por_el_audio_que_se_filtro#ver_nota 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“GOBIERNO DE MONTSERRAT CABALLERO, FÁCILMENTE SUPERABLE POR LO POCO 
QUE HIZO”: PAN  
TIJUANA.- Para el Partido Acción Nacional (PAN) el gobierno de Monserrat Caballero 
terminará marcada como el de las diferencias con el gobierno del estado además de 
que coincide con el sector transportista en el sentido de que será muy fácil superar 
lo que se hizo porque fue muy poco. 
https://www.uniradiobaja.com/reportajes-especiales/gobierno-montserrat-
caballero-facilmente-superable-lo-poco-hizo-pan-n754202 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“EL PAN BUSCARÍA NO VOLVER A ALIARSE CON EL PRI A NIVEL LOCAL” 
Luego de las elecciones del pasado 02 de junio, en el Partido Acción Nacional (PAN), 
analizan ya no volver a aliarse con el Partido Revolucionario Institucional a nivel local 
(PRI). Lo anterior fue señalado por el presidente del PAN de Tijuana, Christopher 
Domínguez Meraz, que aclaró que la determinación final del futuro político de esa 
coalición, la tomará el Consejo Estatal de dicho instituto político. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-pan-buscaria-no-volver-a-aliarse-con-
el-pri-a-nivel-local-12107627.html 
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PUNTO NORTE. 
“LA ESTAFA DE LOS ARREGUIS Y SU PARTIDO FUERZA POR MÉXICO, NO OBTUVO 
NI EL 3% DE LOS VOTOS Y RECIBIERON MÁS DE 5 MILLONES DE PESOS” 
Tijuana. – El partido Fuerza por México que encabeza de facto, Alejandro Arregui, 
actual secretario del Trabajo del Gobierno del Estado, junto a su sobrino, Diego 
Arregui, obtuvo uno de los resultados más miserables en las elecciones de Baja 
California 
 https://puntonorte.info/2024/06/18/la-estafa-de-los-arreguis-y-su-partido-fuerza-
por-mexico-no-obtuvo-ni-el-3-de-los-votos-y-recibieron-mas-de-5-millones-de-
pesos/ 
 
 
 
PUNTO NORTE. 
“APARECE ‘EL DIABLO’ CASTRO TRENTI DETRÁS DE CLAUDIA SHEINBAUM” 
Tijuana. – Luego de varios años sin participar públicamente en los escenarios 
políticos del país, el ex priista Fernando Castro Trenti, conocido también por su 
apodo ‘El Diablo’, reapareció hoy justo detrás de la virtual presidenta electa de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo 
https://puntonorte.info/2024/06/18/aparece-el-diablo-castro-trenti-detras-de-
claudia-sheinbaum/ 
 
 
 

- NACIONALES / INTERNACIONALES 
 
 
 
EL FINANCIERO. 
“SHEINBAUM FIJA NUEVA PRIORIDAD LEGISLATIVA: REFORMA DE DERECHOS 
PARA INDÍGENAS Y AFROMEXICANOS” 
La virtual presidenta, Claudia Sheinbaum, llamó a senadores y diputados 
federales electos de Morena y sus aliados a regresar a “territorio” y “no escatimar 
nada” para difundir las reformas prioritarias que se aprobarán en septiembre y, en 
especial, los foros para que “cada vez más gente conozca” la reforma al Poder 
Judicial, la cual, de acuerdo con las propias encuestas de Morena, sólo la conoce 
entre 49 y 54 por ciento de la ciudadanía. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/06/19/sheinbaum-fija-nueva-
prioridad-legislativa-reforma-de-derechos-para-indigenas-y-afromexicanos/ 
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LA JORNADA. 
“DIÁLOGO ES EL CAMINO PARA AVANZAR, DICE IP A SHEINBAUM” 
Ciudad de México. El diálogo es el camino para avanzar en beneficio del país, señaló 
Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
ante la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, a quien también expresó 
que es necesario tener una buena reforma al Poder Judicial. 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/06/19/politica/dialogo-es-el-camino-
para-avanzar-dice-ip-a-sheinbaum-9112 
 
 
MILENIO. 
“XÓCHITL GÁLVEZ REGRESA AL SENADO PARA PARTICIPAR EN LA COMISIÓN 
PERMANENTE” 
Xóchitl Gálvez, ex candidata a la Presidencia de la República por la coalición Fuerza 
y Corazón por México, regresó hoy a sus actividades legislativas y se reincorporó al 
Senado para participar en la sesión de la Comisión Permanente, donde presentará 
una iniciativa 
https://www.milenio.com/politica/xochitl-galvez-regresa-senado-participara-
comision-permanente 
 
 
  
 
 
 

 
 
AFN TIJUANA. 
“CONFIRMÓ ÁVILA OLMEDA REGRESO DE FUNCIONARIOS Y NUEVOS NOMBRAMIENTOS” 
TIJUANA BC 19 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
dio a conocer una serie de cambios en su gabinete, en el que destacan nuevos personajes, 
el regreso de excandidatos y enroques en distintas áreas. 
https://afntijuana.info/informacion_general/151962_confirmo_avila_olmeda_regreso_de
_funcionarios_y_nuevos_nombramientos#ver_nota 
 
 
RADAR BC. 
“RECICLA GOBERNADORA FUNCIONARIOS QUE PARTICIPARON EN CAMPAÑAS” 
Mexicali. Al menos cuatro exfuncionarios que renunciaron a sus cargos en el Gobierno de 
Baja California con la intención de participar en las campañas electorales fueron 
reincorporados por al gabinete por la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda 
https://radarbc.com/general/recicla-gobernadora-funcionarios-que-participaron-en-
campanas/ 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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ZETA. 
“GOBIERNO DE BAJA CALIFORNIA GASTA 12.4% MÁS QUE LO APROBADO EN EL 
PRESUPUESTO 2023” 
En 2023, el gobierno de Baja California gastó 82.3 mil millones de pesos; esto fue 12.4% 
superior a lo aprobado en el Presupuesto de Egresos de ese año fiscal por el Congreso local, 
reveló un estudio del Instituto Mexicano de Competitividad (IMCO). 
https://zetatijuana.com/2024/06/gobierno-de-baja-california-gasta-12-4-mas-que-lo-
aprobado-en-el-presupuesto-2023/ 
 

 
 
 
 
 
 
  

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PIDE REGIDOR QUE SE ESCLAREZCA SITUACIÓN SOBRE UNIDADES DE DSPM QUE 
ACOMPAÑABAN CONVOY” 
Después de que trascendió un video en el que se observa a diferentes vehículos 
particulares que ingresaron a un fraccionamiento privado de Mexicali acompañados 
de al menos dos unidades de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) de 
esta ciudad, el regidor Manuel Rudecindo García Fonseca, hizo un llamado a que se 
esclarezca por qué había unidades de la corporación acompañando a particulares. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/pide-regidor-que-se-esclarezca-
situacion-sobre-unidades-de-dspm-que-acompanaban-convoy-12106497.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“CONSTRUYEN NUEVO PROGRAMA DE USO DE SUELO EN TIJUANA” 
El nuevo uso de suelo en la ciudad de Tijuana será presentado por medio del 
documento Programa de Desarrollo Urbano, del Centro de Población Tijuana 2022-
2040, anunció Nora Márquez Carvajal, directora del Instituto Municipal de 
Planeación (Implan). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/construyen-nuevo-programa-de-uso-de-
suelo-en-tijuana-12107287.html 

AYUNTAMIENTOS 
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FRONTERA. 
“BUSCAN QUE TIJUANA SE CONVIERTA EN UNA ‘CIUDAD DE 15 MINUTOS’” 
Tijuana, BC.- A través del nuevo programa de Desarrollo Urbano del Centro de 
Población se busca que Tijuana sea una “Ciudad de 15 minutos” en el largo plazo, 
planteó la directora del Instituto Municipal de Planeación (Implan). 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/18/implan-busca-que-tijuana-
sea-ciudad-de-15-minutos/ 
 
 

- ROSARITO 
 
 
FRONTERA. 
“INCUMPLE ROSARITO CON CENSO DE PERSONAS INDÍGENAS” 
Rosarito, B.C.- Ni siquiera porque el reglamento lo marca, se realizó el censo para 
conocer la cantidad de personas indígenas que habitan en Rosarito, lo que permitiría 
crear programas destinados a estas comunidades, así que será uno de los grandes 
pendientes que dejará la administración de Araceli Brown. 
https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2024/06/18/no-han-realizado-censo-
para-saber-cuantas-personas-indigenas-habitan-en-rosarito/ 
 
 
 

 
 
 
 
LINDERO NORTE. 
“LOS DERECHOS HUMANOS NO SE DEBEN PROHIBIR A LAS PERSONAS MENORES DE 
EDAD”: MOLINA 
Lindero Norte.- El diputado coordinador de la fracción de MORENA, Juan Manuel Molina 
García, dijo que las personas que acudieron a manifestarse al Congreso, deben de hacerlo 
ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ya que esta autoridad resolvió que 
no se puede restringir la modificación de las actas de nacimiento en el tema de identidad 
de género solamente para las personas mayores de 18 años. 
https://linderonorte.com/2024/06/18/los-derechos-humanos-no-se-deben-prohibir-a-las-
personas-menores-de-edad-molina/ 
 
 
 

 
 

CONGRESO 
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-      MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“COMERCIANTES BUSCAN PROTECCIÓN CONTRA LOS APAGONES” 
Ante la posibilidad de que se presenten apagones durante la temporada de 
verano, algunos comerciantes han buscado el apoyo de generadores de energía, 
para estar preparados en caso de que se necesite compensar la falta de electricidad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/temen-verano-con-apagones-como-
los-de-2023-canaco-12103388.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“APLICACIONES GENERAN COMPETENCIA DESLEAL A RESTAURANTES” 
La oferta de venta de alimentos disponible en plataformas digitales se ha convertido 
en una competencia desleal para la industria restaurantera, impactando 
negativamente a las ventas de los restaurantes establecidos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aplicaciones-generan-competencia-
desleal-a-restaurantes-12106562.html 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

- TIJUANA 
 
 
AFN TIJUANA. 
“SE INCREMENTARON LAS DENUNCIAS DE MUJERES POR VIOLENCIA”: COLEGIO DE 
ABOGADOS 
TIJUANA BC 18 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- Las denuncias de mujeres por violencia de 
género, se han incrementado al doble en lo que va del año, aseguró la 
vicepresidenta del Colegio de Abogados de Tijuana, Reyna Ramírez Oropeza. 
https://afntijuana.info/informacion_general/151943_se_incrementaron_las_denu
ncias_de_mujeres_por_violencia_colegio_de_abogados#ver_nota 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

JUSTICIA / LEGALIDAD 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/temen-verano-con-apagones-como-los-de-2023-canaco-12103388.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/temen-verano-con-apagones-como-los-de-2023-canaco-12103388.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aplicaciones-generan-competencia-desleal-a-restaurantes-12106562.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aplicaciones-generan-competencia-desleal-a-restaurantes-12106562.html
https://afntijuana.info/informacion_general/151943_se_incrementaron_las_denuncias_de_mujeres_por_violencia_colegio_de_abogados#ver_nota
https://afntijuana.info/informacion_general/151943_se_incrementaron_las_denuncias_de_mujeres_por_violencia_colegio_de_abogados#ver_nota


 
Síntesis informativa 
“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas” 

 
 

 
 
 
 
 
FRONTERA. 
“EXIGEN UN ALTO A LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER” 
Ensenada, BC.- La coordinadora de la Red de Mujeres Unidas por BC, Ana Daniela García 
Salgado, hizo un llamado urgente a las autoridades y a la sociedad para tomar acción 
inmediata frente al incremento de la violencia contra la mujer en Baja California. 
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/06/18/exigen-medidas-urgentes-ante-
aumento-de-violencia-contra-la-mujer/ 
 
 

- MEXICALI 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PRO-VIDAS” EN CONTRA DE PROPUESTA PARA QUE MENORES CAMBIEN SUS 
ACTAS 
Miembros de grupos “pro-familia” y “pro-vida” se manifestaron en contra de la 
iniciativa en el Congreso del Estado de Baja California para permitir que niños y 
adolescentes puedan cambiar su género en actas de nacimiento. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/pro-vidas-en-contra-de-propuesta-
para-que-menores-cambien-sus-actas-12106103.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“EL ENCARECIMIENTO DE LA VIVIENDA QUE DESPLAZA A TIJUANENSES ES 
‘NATURAL’, DICE AMPI” 
Las personas que trabajan en San Diego pero viven en Tijuana, han encarecido la 
vivienda en esta ciudad y desplazado a quienes no tienen el mismo poder 
adquisitivo, dijo David Alejandro Ortegón Puebla, presidente de la Asociación 
Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) de esta ciudad. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-encarecimiento-de-la-vivienda-que-
desplaza-a-tijuanenses-es-natural-dice-ampi-12106802.html 
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LA CRÓNICA. 
“ESPERAN NO SE REGISTREN INCIDENCIAS EN ESCUELAS DURANTE VACACIONES” 
Mexicali, Baja California.-Durante el periodo vacacional de verano es común que 
los planteles educativos sean víctimas de vandalismo, los cuales se han reducido en gran 
medida en los últimos años, por lo que esperan que este año sean menores 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/18/esperan-no-se-registren-
incidencias-en-escuelas-durante-vacaciones/ 

 
 

- TIJUANA 
 
 
LA JORNADA BC. 
“VUELVEN A MANIFESTARSE EN SECUNDARIA 49 POR FALTA DE REVISIÓN A 
BARDA PERIMETRAL” 
Tijuana, 18 de junio. Profesores de la Escuela Secundaria Técnica No. 49 “Raymundo 
Muzquiz Ayala” volvieron a manifestarse por la falta de respuesta de las autoridades 
a la petición de revisión de una banda perimetral que desde el 2017 había estado a 
punto de colapsar. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/vuelven-a-manifestarse-en-secundaria-
49-por-falta-de-revision-a-barda-perimetral/ 
 
 
 

 
 
 

 
- TIJUANA 

 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“PUNTOS DE HIDRATACIÓN EN TIJUANA FUERON RETIRADOS, LOS INSTALARÁN 
HASTA EL PRÓXIMO MES” 
Los puntos de hidratación que instaló la Secretaría de Salud del estado el pasado 23 
de mayo en Tijuana fueron retirados ese día por las mismas autoridades sanitarias 
porque aún no se registran altas temperaturas en la ciudad. 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/puntos-de-hidratacion-en-tijuana-
fueron-retirados-los-instalaran-hasta-el-proximo-mes-12107593.html 
 
 
 

  
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA JORNADA BC. 
“INVESTIGAN SUPUESTO ESCOLTAMIENTO DE POLICÍAS DE MEXICALI A 
PRESUNTOS DELINCUENTES” 
Mexicali, 18 de junio. La Sindicatura Municipal de Mexicali investiga el ingreso de 
dos patrullas municipales junto con supuestos integrantes de un grupo delictivo a 
un fraccionamiento privado, hecho que se evidenció en un video que circula en 
redes sociales. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/investigan-video-de-2-patrullas-que-
escoltan-a-presuntos-delincuentes-en-mexicali/ 
 
 
LA CRÓNICA. 
“ANTE LAS ALTAS TEMPERATURAS, EXHORTAN A REFORZAR MEDIDAS 
PREVENTIVAS EN GRUPOS VULNERABLES” 
Mexicali, B.C.- Derivado del pronóstico de temperaturas por arriba de los 40°C para 
esta semana, la Unidad Municipal de Protección Civil (UMPC) hace un llamado a la 
población para reforzar las medidas preventivas y evitar casos de deshidratación, así 
como, golpes de calor. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/18/ante-las-altas-
temperaturas-exhortan-a-reforzar-medidas-preventivas-en-grupos-vulnerables/ 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“INVESTIGAN A DIRECTIVOS DEL PENAL LA MESA POR POSIBLE LIBERACIÓN 
IRREGULAR” 
Directivos de la penitenciaría de La Mesa están siendo investigados por probables 
irregularidades en la liberación de Gisela, joven relacionada con el asesinato de 
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Jonathan Palma en 2021, dijo José Gabriel Gálvez Beltrán, comisionado estatal del 
Sistema Penitenciario (Cesispe). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/investigan-a-directivos-del-penal-la-
mesa-por-posible-liberacion-irregular-12107185.html 
 

 
 
 
 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“NO HAY PLAN DE ATENCIÓN A DEPORTADOS PORQUE NO HAY UN PROBLEMA 
TODAVÍA”: RUIZ URIBE 
El gobierno federal aún no cuenta con un plan para recibir a migrantes deportados bajo la 
orden ejecutiva del presidente Joe Biden, indicó Jesús Alejandro Ruiz Uribe, delegado 
federal en Baja California. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-hay-plan-de-atencion-a-deportados-porque-
no-hay-un-problema-todavia-ruiz-uribe-12106935.html 
 

 
 

 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 
“MEXICALI Y BC: SIN NIVELES DE SEQUÍA, SEGÚN CONAGUA” 
Mexicali, Baja California.-De acuerdo al último reporte de la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) correspondiente al pasado 31 de mayo, Baja California es uno de los 
estados que están exentos de sequía en la actualidad. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/18/mexicali-y-bc-sin-niveles-
de-sequia-segun-conagua/ 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PASA DEBE SER MULTADO POR INCENDIO EN RELLENO SANITARIO” 
La empresa a cargo del relleno sanitario del ejido Hipólito Rentería, PASA, debería 
ser sancionada tras el incendio de basura registrado este lunes en el lugar, aseveró 
el director de la organización civil Redspira A.C. 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/pasa-debe-ser-multado-por-
incendio-en-relleno-sanitario-redspira-12106755.html 
 
 

 
 
 
 
 
AFN POLÍTICO. 
“LOS CAMBIOS Y RETORNOS, EN EL GABINETE DE MARINA” 
 
TIJUANA BC 18 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- Este miércoles en "la mañanera", que anuncia 
para Tijuana la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, deberá informar sobre los 
movimientos dentro de su gabinete, según lo que ella misma ofreció la semana pasada, tras 
los comentarios que se hicieron de los cambios dentro de su administración. 
Ella pidió "dejar a un lado el nerviosismo" y de paso, dejar de escribir sobre datos de los 
que, según comentó, no tenemos fundamento, sin embargo, ahí van nuestros pronósticos 
de posibles anuncios para este 19 de junio. Al fin y al cabo, en esa conferencia de prensa, 
ya tendrá oportunidad de corregir errores y enmendarnos -de nueva cuenta- "la plana". 
Empecemos por el hecho de que sí se dará la salida de Comunicación Social, del periodista 
Néstor Cruz, no obstante, durante estos días todavía estuvo enviando información de las 
actividades oficiales de la Administración estatal.  
En su lugar, como se anticipó, entraría Jesús López Romandía, del que sabemos, como de 
otros más, que ya está despachando en su oficina, en espera de que la gobernadora haga 
oficiales los nombramientos, cambios y retornos.  
También seguimos insistiendo (salvo decisión en contrario por parte de la gobernadora), 
que el ex secretario de Desarrollo Social del gobierno de la entidad, Netzahualcóyotl 
Jáuregui Santillán, volverá a esa administración, pero ya no al frente de la "cartera" que 
tenía, sino como Coordinador del Gabinete. 
https://afntijuana.info/afn_politico/151946_los_cambios_y_retornos_en_el_gabinete_de
_marina#ver_nota 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
AJUSTES AL GABINETE… ¿CONVOY DE?... MAL SABOR DE BOCA… 
 
Como lo hemos venido comentando en esta columna, los primeros cambios importantes en 
el gabinete de la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA están a la vuelta de la 
esquina. Si bien los tres primeros años han sido de un desempeño muy aceptable, tan es así 
que la misma ciudadanía dio la confianza en la pasada elección de nueva cuenta a Morena, 
también es justo y muy válido que la mandataria haga movimientos tras evaluar a quienes 
la acompañan, la representan y deben hacerla más fuerte. Todo indica que este miércoles 
de “mañanera” la gobernadora hará los nuevos nombramientos. Uno de los ya cantados es 
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el ingreso de JESÚS LÓPEZ ROMANDÍA a la Dirección de Comunicación Social del Estado, 
puesto que prácticamente ha estado acéfalo. Otro de los posibles movimientos es el 
nombramiento del nuevo coordinador de gabinete en la persona de NETZAHUALCÓYOTL 
JÁUREGUI SANTILLÁN, el amigo y colaborador de mayor confianza de la gobernadora. A la 
Secretaría de Educación podría llegar el ex auditor estatal LUIS GALLEGO CORTEZ, quien ha 
venido con un carrera intachable dentro de la función pública. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-ajustes-al-gabinete-
12108063.html 
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